

diferencia radica en la profesionalidad de la enfermería vascular anglosajona y el apoyo y potenciación que se ejerce desde los Servicios de Cirugía Vascular. Existen los mismos problemas de recursos en los ambientes sanitarios hospitalarios, masificación, listas de espera, personal, si bien los profesionales, tanto médicos como enfermeras están mejor retribuidos que en nuestro país. Otro factor destacable del sistema anglosajón radica en la independencia profesional dentro de un servicio, lo cual tiene lecturas positivas y negativas. Por un lado, favorece la individualidad y, por tanto, puede ser más incentivante y evita el fenómeno del *burn out* del adjunto con jefe joven. Pero, por otro lado, puede ser un sistema excluyente en el cual la

excesiva individualización no permita aplicar sistemas de control de calidad. Este sistema, hospitalario, a pesar de contemplar que cada consultor tenga a su cargo a uno o dos ayudantes, crea ciertas situaciones de desamparo.

En la actualidad, estamos diseñando una sala de curas siguiendo las directrices y la experiencia de otros centros, estamos aplicando la terapia multicapas, y seremos los introductores de la nueva presentación del vendaje de alta compresión Pro-Guide®, que aporta facilidad de aplicación y comodidad. Concretamente permitirá la autoaplicación en domicilio y ello conllevará un ahorro importante en recursos sanitarios y en visitas sucesivas.

---

## Sociedad Canaria de Angiología y Cirugía Vascular

---

Después de leer el editorial del último número de la revista que, con el título ‘Sociedades vasculares. Sociedades regionales. SOCLACIVAS. Suma y sigue’ firma el profesor F. Lozano –presidente electo de la Sociedad Castellano-Leonesa de Angiología y Cirugía Vascular–, aprecio que en su relación de las sociedades científicas de nuestra especialidad de ámbito nacional no figura la Sociedad Canaria de Angiología y Cirugía Vascular.

Quiero poner en conocimiento de todos los lectores de la revista que esta sociedad se fundó en Santa Cruz de Tenerife el verano de 1997, con el Dr. Manuel Díaz (Santa Cruz de Tenerife) como su primer presidente. Desde entonces viene rea-

lizando diversas actividades científicas, de las que quizá la más representativa sea el Congreso Anual de la Sociedad Canaria de Angiología y Cirugía Vascular, que se celebra normalmente el segundo fin de semana de noviembre, con sede itinerante en cada una de las islas que componen el archipiélago canario, y con el Dr. Vicente Cabrera (Las Palmas de Gran Canaria) como actual presidente.

Aunque hasta la fecha la Sociedad no haya hecho de *Angiología* su órgano de difusión oficial, no considero que ello sea motivo para ignorar su existencia, y estoy segura de que la única causa para esta omisión ha sido simplemente un despiste a la hora de elaborar la lista de estas sociedades científicas.

*Rocío Álvarez López*  
Miembro fundador de la Sociedad Canaria de Angiología  
y Cirugía Vascular. Santa Cruz de Tenerife, España.